

湖一小だより



平成26(2014)年10月8日

東近江市立湖東第一小学校

やる気もち やさしく たくましい子ども

No.11

6年生 修学旅行

9月18日(木)19日(金)

6年生の修学旅行、お天気にも恵まれ、無事終了することができました。6年生の保護者の皆様には、準備や健康管理等、ご協力いただきありがとうございました。

9月18日(木) 学校を出発して、法隆寺へ向かいました。交通渋滞もなく、予定よりも早く着くことができました。例年よりも修学旅行の学校が少なく、ゆったりと見学をすることができました。釈迦三尊像や百済観音に合掌し、頭を下げる子どもたち。さすが、湖東第一小の子だなと感心しました。少し早くカレーライスの昼食を食べて、奈良公園へ。



初めに大仏殿へ行きました。大仏殿までの参道では、たくさんの鹿に出会いました。「うわあ。鹿!」と喜ぶ子と怖がる子。反応は様々ですが、本当に近くに鹿を感じることができます。大仏殿に入って、みんなで写真を撮って(普段は、人が多くて絶対できないのですが…)班ごとに行動します。大仏を見終わると、ウォークラリーが始まります。さっそく、大仏殿の出口に向かう途中で、外国の方に英語で話しかける班があります。外国語活動で練習してきた英会話を使って、折り鶴を渡すという課題があるのです。話しかけた外国の方は、オーストラリアやアメリカなど英語圏の方ばかりではなく、メキシコやブラジル、ハンガリーなど様々な言語の国の方でしたが、最初は戸惑いを見せながらの子どもたちの一生懸命の英語を聞き取り親切に対応してくださいました。大仏殿仁王門から二月堂、三月堂、手向山神社から若草山へと課題を解きながら、歩いて行きます。英語で話しかける課題も、次第に自信が付き数人に話しかけている班もありました。どの班もグループでまとまりながらウォークラリーを楽しむことができていたようです。



若草山では、楽しみにしていたお土産買いです。山の麓には、たくさんのお店がありますが、解散になったとたん、多くの子どもたちはすぐ前のお店に集中しました。パッと決めて買う子、慎重に選ぶ子、誰に買うかを考えながら買う子など、どの子も家族のことを考えて楽しそうに買い物をしました。

買い物が終わると、一路、宿泊地の西宮へ。甲子園のすぐ近くのホテルで、着いて明るかったので、甲子園の周りを散策しました。

9月19日(金) 2日目は、キッズニア甲子園での学習です。朝の開始から入場できたので、体験したい職業の予約も取れ、キャリア教育の学習を十分に楽しむことができました。



たんぼのこ 稲刈りをしました

9月22日(月)に、3年生、4年生、5年生が5月に田植えをしたたんぼの稲刈りをしました。田植えをしてから、小嶋柳太郎さん、和子さんご夫婦が、お世話をしてくださったおかげで立派に穂りました。当日は、小嶋柳太郎さん、和子さん、小嶋佳代子さん、農業委員の松原さん、JA湖東の小西さん、中澤さん、市役所の西田さん、楠亀さんと多くの方に、ご指導いただきながら、鎌を使って稲を刈っていきました。初めての3年生も上手に鎌を使いながら、稲を刈っていくことができました。刈った稲はコンバインで脱穀されます。その後、乾燥、籾すりの作業していただき、美味しそうなお米を学校へ届けていただきました。15日(水)に、早速、給食室で炊いていただくことになっています。



6年生 ドケ祭りについて学ぼう

9月26日(金)に、押立神社の宮司さんと保存会の方に「ドケ祭り」の由来や踊りについて教えていただきました。

「ドケ祭り」は、正式には「押立神社古式祭」といい、押立神社で60年に一度行われる祭りです。ドケとは「道化」や「神様が通るからどきなさい」からきているとも言われています。「ドッケノ ドッケノ しっけのけ」と独特なかけ声で、鬼と般若の面が向かい合わせで踊ります。子どもたちは、お話を聞いた後、みんなでかけ声をかけながら踊りの練習もしました。



3年生 サタデーわくわく英語プロジェクト

10月4日(土)滋賀県教育委員会主催による「サタデーわくわく英語プロジェクト」が、本校の3年生を対象に開催されました。この事業は、「小学校高学年の外国語活動による基本的な指導を踏まえ、小学校中学年の外国語活動において英語を楽しむ子どもを育成するプログラムを実践し、研究を行う」ことを目標に行われています。

当日は、休校日にも関わらず多くの子どもたちが参加してくれました。9時30分から始まり11時20分までの2時間、楽しく英語の学習をしました。教室は、ハローウィンの雰囲気、県下の高校のALT(外国語指導助手)の方も5名参加され、自己紹介、名札作りから始まり、フラッシュカードを使って「発音してみよう」、歌など、ネイティブの英語に接することができました。次回は、11月8日(土)に開催されます。



各学年の校外学習が始まりました

9月から11月まで、子どもたちが楽しみにしている校外学習を行います。すでに、9月26日には5年生がホンダ鈴鹿工場と鈴鹿サーキットへ、10月3日には、2年生が能登川駅と醒井養鱒場へ出かけました。今週末には、4年生が信楽と大津科学館への学習を予定しております。保護者の皆様には、子どもたちの健康管理、お弁当の準備等、よろしくお願いいたします。

